

HERALDO DE ALHAMA

SEMANARIO DEFENSOR DE LOS PUEBLOS DE
TOTANA, ALHAMA Y LIBRILLA

Precios de suscripción

En Alhama y provincia 0'60 ptas. al mes

Director, ROQUE SÁNCHEZ Administrador, PEDRO CÁNOVAS

Se publica todos los domingos

No se devuelven los originales

Abuso intolerable

Es ya tan escandaloso el abuso de la Sociedad «Eléctrica Alhameña» con el fluido que suministra para el alumbrado, que nos obliga a ocuparnos de este asunto con la preferencia debida, y elevar nuestra protesta a donde corresponda en uno o en diez artículos hasta conseguir cortar o corregir el intolerable abuso que se está cometiendo con el vecindario.

Esta Sociedad, que cuenta de vida doce o catorce años y cuyo negocio es desastroso desde el primero de su fundación por las causas que todos conocen, expuestas en la Prensa veinte veces, tiene compromiso contraído con los alhameños antes que con los totaneros, de suministrar el fluido necesario para el alumbrado eléctrico público y particular.

Esta Sociedad, repetimos, subió sin motivo justificado, el precio de ese fluido, y nadie levantó la voz para protestar; y esta Sociedad, por último, ahora que vende más caro, no suministra ni la cuarta parte del fluido preciso, como todos vemos; es decir, no vemos por que estamos siempre a oscuras.

Otra cosa que tiene mucha gracia y que solo a los alhameños cándidos y pacíficos nos sucede, es la diferencia de precio que existe entre Totana y Alhama. En Totana, vale el kilowat, a sesenta céntimos, y aquí a peseta.

¿Que por qué? sencillamente porque cuando pretendieron subirlo en Totana, se unieron todos los abonados y se dieron de baja, mientras que en Alhama nos llamamos como nos llamamos siempre aunque atropellen nuestros derechos o mermen nuestros intereses.

Pero, vamos a lo importante. Eso de decir que hay poca luz por la falta de agua, no es una disculpa ni mucho menos un motivo, sino una majadería que solamente acepta nuestra ignorancia. Si con el fluido que desarrollan las máquinas no pueden suministrar nada más que el alumbrado de una población, que no se comprometa la Sociedad con dos. Y si para alumbrar las dos compraron un motor que por la ineptitud de alguno o por lo que fuere, resultó inservible, que compren otro.

Pero es que Alhama es el mejor país del mundo para explotar la candidez, la idiosincrasia de los hijos de este pueblo que solo saben censurar, en el rincón de la cocina, al amigo, al que vivió y siempre estuvo a su lado, a aquel que debiera tenerle cariño por ser la misma patria chica la que les vio nacer.

Nosotros, queriendo romper el cerco de insana ignorancia en que nos hallamos metidos la mayor parte de los alhameños, seguiremos esta y toda campaña noble que beneficie los intereses comunes y principalmente los de nuestro pueblo, aun cuando para ello no nos siga nadie y por consiguiente, seamos solos.

Comunicado

Sr. Director de el

HERALDO DE ALHAMA

Muy Sr. mio:

Lamento no haber podido cumplir el compromiso adquirido con V. de mandarles algún articulo para su popular periódico.

No tuve en cuenta mi estado de ánimo abatido y maltrecho por una serie de infortunios. Resultado: que varias veces he intentado comenzar a solventar mi

deuda y a los puntos de mi pluma no han acudido mas que recuerdos y tristezas, cosas naturales en un cerebro como el mio, inhibido para elaborar ideas efecto de golpes repetidos por la desaparición de seres queridísimos y consustanciales con mi existencia.

¿Qué puede importar a los lectores de su Heraldo que sus columnas, se alimenten con mala prosa dictada por el corazón, unido órgano por el que vivo impregnado de amargura que esparciéndose por el organismo lo dulcifica y consuela?

¿Qué les puede interesar que yo escriba de mis proyectos de ayer convertidos en cenizas hoy? ¿Cómo voy a sostener su atención diciéndoles que mi futuro se ha convertido en pretérito aunque estas inversiones lleven envuelta una alma lacerada si bien perfumada por el recuerdo?

Ya comprenderá que estas cosas son particularísimas, individuales, impropias de letra de molde, especialmente en los tiempos actuales en los que el sentimiento material va invadiendo todos los órdenes de la vida, quebrantando, restringiendo y con deseos de anular el sentimiento espiritual único que puede unir a los hombres por amor. Hoy se busca y se vive exclusivamente por la peseta y lo demas son bulos y antiguallas.

Ya ve V. que nota tan discordante formo yo en la sociedad moderna. Por tanto me retiro con un bagaje triste y lacrimoso y me reincorporo a mi soledad único ambiente favorable a mis aficciones.

De V. afmo. q. s. m. e.

Emilio Martínez

Caudete 7-12-920

Impresos de todas clases
F. Navarro.--TOTANA

CRÓNICA

La procesión de la Purísima

No era muy apropiado el tarde para celebrar el solemne acto de sacar en procesión a la Patrona de España bajo cuyo manto se cobijan las bellas Hijas de María. Pero tras del Novenario al cual asistieron todas llenas de fe y unción religiosa, había que salir a la calle, y solo el agua y no el frio hubiera podido evitarlo.

Es esta hermandad la que tiene más atractivo entre todas, porque la componen la juventud, la Primavera de la vida; aquellas que aun no sufrieron los sinsabores, las amarguras del arrepentimiento; todas las que ostentan en su frente la pureza de la inmaculada Virgen a quien veneran.

Por eso resulta es doblemente simpática, y porque el señor cura párroco y los sacerdotes que han organizado la dicha Novena, auxiliados eficazmente por el sacristán, supieron darle realce adornando majestuosamente la iglesia, cantando un coro angelical, y alumbrando profusamente el Altar Mayor donde se hallaba la venerada Imagen.

Y no es, en verdad solamente estos principales y valiosos elementos los que intervinieron para conseguir éxito tan lisonjero en los tiempos de incredulidad en que nos hallamos, sino otro no menos importante y de incalculable valor; a la lindísima y elegante presidenta Solita Sánchez López, símbolo de la juventud y de la belleza, que con su gracejo, constante sonrisa y general simpatía, ha multiplicado el número de las Hijas de María.

Por eso, repetimos, formaban dos largas filas en la procesión, siguiéndolas o mejor dicho, prolongando esas filas otras muchas mujeres, hasta cerrar la procesión la excelsa Virgen, escoltada por una pareja de benemérita, San Luis de Gonzaga, el Clero, la banda de música y el pueblo en masa atraído por el acto religioso y también por las bonitas y sonrosadas caras de la juventud alhameña de todas las clases sociales, confundidas en fraternal abrazo y comunidad de ideas.

Recorrieron las calles de Palmeras, Arrecife, Simón García, Corredera a la Concepción para llevar la imagen, regresando a la iglesia sin que el más pequeño incidente perturbase la paz y tranquilidad de tan solemne acto, que indica el grado de cultura y fe religiosa de nuestro pueblo.

Roque Sánchez

